
 
 

                  

 

   
 

 

Comité régional de suivi des fonds européens du 23 mai 2023 – Procès-verbal  
 

 

 Nantes, le 
 

 

Procès-verbal de la réunion du comité régional de suivi des programmes européens 
Fonds européen de développement régional (FEDER) 

Fonds social européen (FSE) 
Fonds pour une transition juste (FTJ) 

Fonds européen agricole pour le développement rural (FEADER) 
 

Réunion du 23 mai 2023 
 

 
 
La liste des participants est jointe en annexe 1. 
 
Le comité se déroule sur la base d’un diaporama joint en annexe 2. 
 
Les documents relatifs à l’avancement des différents programmes ainsi que les points 
soumis à l’approbation du comité ont été mis en ligne sur l’extranet fonds européens 2021-
2027 en Pays de la Loire :  
 

• Approbation du PV de la consultation écrite du CRS du 20 au 31 mars 2023 – pour 
approbation 

• Modification de la maquette FEDER – pour approbation 

• Présentation du rapport annuel de mise en œuvre FEDER-FSE 2022 – pour 
approbation 

• Déclinaison régionale du Plan stratégique national (PSN) du FEADER 2021-2027 – 
pour avis 

 

1. Propos introductifs 

 
Intervention de Monsieur Laurent DEJOIE, Vice-Président du Conseil régional, Président de 
la Commission Finances, ressources humaines, commande publique, affaires européennes 
et relations extérieures 

 
Monsieur le Vice-Président du Conseil régional remercie les représentants de la 

Commission européenne pour leur présence ainsi que tous les membres du comité de suivi 
des fonds européens. 

Les enjeux de financement des fonds européens sur le territoire ligérien sont 
importants, dans une période où s’approche la clôture de la période 2014-2020 et se lance la 
nouvelle période de programmation. 
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Il reste un effort considérable pour tous, y compris les porteurs de projets, pour bien 
consommer les crédits pour le territoire. Face à cette pression, plusieurs pays, dont la 
France, mettent une pression sur la Commission européenne pour donner un peu plus de 
temps pour finaliser la vérification des dossiers. 

Pour les nouveaux fonds, il y a une demande légitime de simplifier fortement tous ces 
fonds, qui est d’autant plus important que les objectifs de consommation chaque année sont 
plus élevés que sur la période 2014-2020. 

 
 

Intervention de Madame Claire DAUTOURT, DG REGIO Commission européenne 

 
Madame Claire DAUCOURT remercie, au nom de l’ensemble de la Commission 

européenne, le Conseil régional pour l’organisation de ce comité de suivi des fonds 
européens, les réunions techniques de la veille ainsi que la proposition de réaliser une visite 
de projet. Ses collègues des autres directions générales et elle-même ont pu mesurer le 
travail accompli par la Région pour bien consommer les fonds européens dans les Pays de la 
Loire et pour démarrer au mieux la période de programmation 2021-2027. 

 
Il reste encore beaucoup de travail à accomplir pour la clôture des programmes, 

même si les éléments présentés la veille en réunions techniques sont rassurants sur la 
capacité à aller jusqu’au bout de la réalisation. 

 
Elle souhaite de bons travaux lors du comité de ce matin. 
 

2. Programmation 2014-2020(22) 

 
La présentation est détaillée dans le diaporama joint en annexe 2. 
 

• Etat d’avancement des programmes 2014-2020 (pour information) 

• Etat d’avancement du programme national FSE 2014-2020 (pour information) 

• Modification de la maquette FEDER 2014-2020 (pour approbation) 
 
 Après présentation aux membres du comité de suivi, la modification de la maquette 
FEDER est adoptée avec avis favorable pour soumission à la Commission européenne. 

 

• Présentation du rapport annuel de mise en œuvre FEDER-FSE 2022 (pour 
approbation) : lien vers le prezi 

 
 Après présentation aux membres du comité de suivi, le rapport annuel de mise en 
œuvre FEDER-FSE 2022 est adopté avec avis favorable pour soumission à la 
Commission européenne. 

 
3. Programmation 2021 (23)-2027 

 
La présentation est détaillée dans le diaporama joint en annexe 2. 
 

https://prezi.com/view/ASW0F8HD98HoSvGl8HDf/
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• Actualités des programmes en Pays de la Loire (pour information) : lien vers le prezi 
de l’opération d’importance stratégique financée par le FSE (big bang de l’emploi) 

 
Séquence sous la seule présidence de la Région : 

• Présentation de trois dispositifs à ouvrir sur le plan stratégique régional FEADER : le 
PCAE animal (compléments, le PCAE élevage, le dispositif ARIAA (pour avis). 

 
 Après présentation aux membres du comité de suivi, les dispositifs PCAE animal 
(compléments), PCAE élevage et ARIAA sont adoptés avec avis favorable. 

 
 
4. Intervention d’acteurs extérieurs 

 
Intervention de Madame Florencia SÁNCHEZ ACOSTA, DG REGIO Commission européenne 

 
Madame Florencia SÁNCHEZ ACOSTA de la DG REGIO présente le pacte vert européen, ses 
objectifs et ses déclinaisons dans les nombreux domaines d’action de l’Union européenne. 
Le détail de la présentation est accessible en annexe. 
 
Intervention de Madame Chahrazed BELDJILALI, chargée du FEDER Loire bassin et FEDER 
eau/biodiversité de la Région Centre-Val-de-Loire 

 
Madame Chahrazed BELDJILALI, chargée du FEDER Loire bassin et FEDER eau/biodiversité de 
la Région Centre-Val-de-Loire présente le nouvel axe inter régional du programme régional. 
Le détail de la présentation est accessible en annexe. 
 
5. Conclusion des travaux 

 
Intervention de Madame Lydie BERNARD, Vice-Présidente de la Région, Présidente de la 
Commission Agricultures, agro-alimentaire, alimentation, forêt, pêche et mer 

 
Madame la Vice-Présidente de la Région remercie l’ensemble des participants lors de ce 
comité de suivi, très riche, notamment avec les présentations sur le Pacte vert européen et 
l’axe inter régional Loire par la Région Centre-Val-de-Loire. Les Régions françaises savent 
travailler ensemble lorsqu’il s’agit des fonds européens. 
 
Elle donne la parole à Monsieur François BEAUPERE, Président de la Chambre régionale 
d’agriculture pour quelques mots de conclusion. 
 
 

https://prezi.com/view/2CYXILNYdnOUkOMLH2Eg/

